

Consideraciones

No por venganza, sino por justicia

Como desde que empezó su actuación el Gobierno provisional no hemos estado conformes con muchos de los actos realizados por éste, no ha de extrañar que hoy nos duelan profundamente los sucesos ocurridos en Madrid y algunos otros pueblos de varias provincias, única y exclusivamente por el quebranto que puedan producir al nuevo régimen por el que tanto hemos batallado.

No hay duda que se trata de un complot monárquico en monstruoso maridaje con elementos comunistas, porque venimos observando que no es sólo en Madrid donde los extremos se tocan, simpatizan y se unen sino en otras muchas partes, que tanto da monárquicos con comunistas, como republicanos y exrepublicanos, con furibundos derechistas, es decir, borbónicos a lo Luca de Tena.

Parece que el Gobierno empieza a ver y a oír ahora, lo que no quiso oír ni ver antes, y es que su excesiva benevolencia está dándole un resultado totalmente contrario al que se proponía conseguir. La consecuencia es natural. Cuando las temeranzas y las delicadezas se emplean con quienes ni las merecen ni las estiman por lo tanto, se obtiene el resultado que se ha obtenido ahora; el intento cínico y depravado de la rebelión; cínico y depravado porque los rebeldes utilizan para sus propósitos al pueblo incauto, dándole ocasión a que muestre el disgusto que siente contra sus gobernantes. Y esto es lo más doloroso del caso.

Son varios los periódicos nada sospechosos por cierto, como «Crisol», y «Heraldo de Madrid», «Nosotros» y muchos más, que desde que el pueblo soberano puso la República en manos del Gobierno Provisional, vienen advirtiendo a éste, que su energía no está a la altura de las circunstancias. Al acto de civismo asombroso, hecho por el pueblo para implantar la República, no ha correspondido el Gobierno Provisional haciendo la revolución desde arriba en la medida que el pueblo esperaba, y esto ha dado origen a los desmanes de gran parte de ese mismo pueblo, que es lo que buscaban los borbónicos para despertar la conmiseración y con ella las simpatías de la clase burguesa.

¿Con que la República respeta la iglesia? Pues nosotros les pegaremos fuego a nuestros propios conventos y sobre el pueblo que incauto nos ayu-

dará en la faena destructora caerá la mancha y podremos gritar: «Los republicanos son incendiarios».

¿Con que la guardia civil se somete gustosa a la República? Pues nosotros provocaremos motines que harán estallar las iras del pueblo, para que ese Gobierno democrático imitando a los anteriores acuda a esa misma guardia civil para que reprima los motines, con lo cual despertaremos más y más los furios del pueblo contra la guardia y contra los que a ella apelan y beneficiaremos la causa borbónica contribuyendo a que el país se divorcie de sus gobernantes.

De aquí lo ocurrido en Barcelona en los pasados días; de aquí lo ocurrido en Madrid el domingo y el lunes próximo pasado.

Todo esto se habría evitado, si con un estricto espíritu de justicia se hubiera procedido con más energía desde el principio. No se desarraiga un régimen hijo del favoritismo, del privilegio, sostenedor de caballeros de industria, del hampa dorada, del agio y del cohecho, de vagos elegantes, de fraílucos vividores, de jesuitas hipócritas, de beatas estultas y fanáticas, de nobles de nuevo cuño; no se desarraiga un régimen que durante tantos años ha tenido por base esta halagadora podredumbre, sin emplear todo el rigor de la Justicia. El romanticismo de los Gobiernos republicanos del 73, mató aquella República, y al cabo de los 58 años se vienen a emplear los mismos procedimientos, exactamente los mismos que se emplearon entonces. ¡No, y mil veces no! El pueblo español no está animado de espíritu de venganza, sino de justicia, de justicia inexorable, como la merecen los que es público y notorio que delinquieron.

El primer capítulo de la obra democrática, ha debido ser el exigir responsabilidades desde la catástrofe de Africa hasta la caída de la Monarquía, empezando ese proceso por la detención del primero y más grande de los delincuentes a quien se dejó ir tranquilamente. Detenido a las resultas de ese proceso y detenidos todos los demás, el pueblo habría esperado tranquilo el fallo de la justicia.

El Concordato de 1851, sólo autorizaba la permanencia en España de tres órdenes religiosas. Siendo así, se está faltando descaradamente a la ley años y años por conveniencias monárquicas; pues con haber hecho cum-

EL NEGRO QUE TENIA EL ALMA BLANCA

La bella superproducción española, inspirada en la célebre obra del mismo título de ALBERTO INSUA

se reprisará en el Guerra el próximo día 16

plir el Concordato desde los primeros momentos el Gobierno provisional, miles y miles de frailes estarían al otro lado de la frontera y ahora no se habrían incendiado los conventos.

Las procacidades inaguantables de Prensa tan soez y grosera, tan descarada y cínica como «A B C», «La Nación», «El Debate» y tantos otros periódicos monárquicos borbónicos de provincias, vienen produciendo la indignación del pueblo en grado máximo, y siendo de justicia hacer desaparecer de raíz esas infectas publicaciones por ser realmente focos nocivos a la salud pública, se les deja infeccionar más y más el ambiente a título de «libertad para todos». Libertad para todos, sí; pero no para los que viven dedicados a la tarea de matarla, de asesinarla, porque el resultado será la eterna esclavitud para el pueblo.

Los lobos, son perseguidos y exterminados cuando bajan de la montaña al pueblo. A las fieras se aposentan en jaulas adecuadas cuando se les dá caza, aposentemos también a la fiera humana en celdas higiénicas, soleadas, pero bajo tres llaves.

Las cárceles y presidios que jamás aposentaron señores de negra conciencia se abrieron para los republicanos y hasta se intentó asesinarlos. ¿Porque no están abiertos hace días presidios y cárceles para los que tanto delinquieron al servicio de un rey traidor a la fe que jurara?

Asesinados fueron Galán y García Hernández y no se han sometido a juicio sumarísimo a los que crueles y bárbaros, los sentenciaron a tan horrenda pena.

Es imposible, totalmente imposible una evolución tan mansa como la que se pretende. «Las ostras no se abren por la persuasión» dijo el señor Lrroux; ni a las fieras alfonsinas habrá quien las dome mientras anden sueltas decimos nosotros.

Afortunadamente hay pueblo republicano que no existía el año 73. El sabrá defender la naciente república; y si nos lleva al caos, no será suya la culpa, sino de otros.

JUAN DEL PUEBLO

Erratas.

Se han deslizado algunas en las dos partes del trabajo del Sr. Martínez Perier que, con el título «Ensayos por José María Zarauz Cachá, prólogo de Miguel Rodríguez Valdés», publicamos en nuestros números de ayer y anteayer.

son especialmente de notar en la II parte:

Párrafo 4.º.—Dice: «Y lo que yo le doy no es «moneda», sino mi «derecho» a disponer de mercancías o servicios especiales.» Y debía decir españoles.

Párrafo 5.º.—Dice: Y la exigüidad de su producción corresponde un consumo exiguo. Debera decir: A la exigüidad de su producción corresponde un consumo exiguo.

Párrafo 7.º.—Léase así este inciso: — para qué añadirle emoción, si la emoción la lleva en sí nuestro catastrófico estado!

CRÓNICA BARCELONESA

El pleite catalán La «Solidaridad». La crisis del catalanismo Las elecciones. El error Maciá

Con motivo de las reivindicaciones de Cataluña, se ha operado en toda España una exaltación integrista y una generación espontánea de autonomismos.

Para nadie que sea un poco culto puede pasar desapercibido el hecho profundo de una inquietud espiritual de Cataluña. Sin embargo es un equívoco el presentar este viejo proceso, como una negación de soberanía nacional, de desvinculamiento, de algo en que un pueblo llegado a su soberanía civil aspira a trazarse su

vida, vivir su vivir y este hermoso programa que yo ofrezco a toda España, se anilla al interés mezquino del rencor y de la puerilidad mental.

El pleito catalán, se remonta ideológicamente desde la pérdida de su generalidad. Desde entonces los catalanes, han suscitado constantemente su tema regional en mengua, claro está del criterio nacional. Como base jurídica y la tiene Cataluña como todo el resto de la Nación; pero aquí fueren, salvo ligeros alianzas de puro interés; marcadamente antiespañolas, sin que en muchos momentos se intentase disimular tal sentimiento. En este aspecto, Cataluña adquiere cierta elevación espiritual, el catalán no era enemigo de España no lo ha sido nunca, era adversario de la Monarquía que limitaba el poder sagrado de su lengua, de su sentimiento y progreso, Cataluña no quiso nunca el sistema unitario, pero en este sentido se pronunció casi toda España, y se comprende, los pueblos fuertes, de vida esplendente como lo será dentro de poco casi todas las provincias, odiaban la cortesana palaciega que hacía creer que toda la Nación amaba a su tirano. Caída la Monarquía, los problemas más latentes, como eran la separación y la lengua, pierden interés, y sólo cuatro imitadores afectados e idolátricos, llenos de fanatismo, sin concepción real de la vida de un pueblo, permanecen en activo.

Durante el régimen monárquico, Cataluña mantuvo sus derechos autónomos y que jamás fueron atendidos, y esto dió motivo a la formación de la «Solidaridad» hecho éste que produjo una gran excitación en la península completamente absurda, pues la constitución de este partido obedecía a un plan noble ya que el Gobierno con su draconiana ley de jurisdicciones envolvió mil delitos del pensar y del vivir que eran un verdadero atentado contra toda España. Pero cuando a la sombra de ésta, se intentó formar un estado de opinión contrario al sentimiento nacional, fracasó.

De aquel entonces nace la crisis del catalanismo, los hombres de la «Unió catalana» ingresaron en la «Lliga» que era la oposición máxima

CLINICA SANATORIO

(CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del

DR. MIGUEL MARTINEZ MINGUEZ

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MARQUEZ, Catedrático de dicha Facultad

Consulta de 11 a 2.-LORCA

DOCTOR ANTONIO ROS Oculista

EX-AYUDANTE DEL DOCTOR POYALES
EX-MEDICO AGREGADO DE LOS HOSPITALES DE
SAN JOSE Y SANTA ADELA Y DEL NIÑO JESUS, DE MADRID
EX-PENSIONADO EN LA INDIA Y EN EGIPTO.

CONSULTA DE 11 A 2

SAGASTA, 13

CARTAGENA